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第 ６ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和３年５月１４日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時１５分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          加 古 三津代 

                      石 井 久 子   

                      山 田 直 行 

                      腰 嶋 正 誉 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 加 藤 由 裕 

生涯学習課長      石 川 義 章 

          生涯スポーツ課長    杉 江 大 典 

          幼児保育課長      鳴 海 恒 義 

          指導主事        大 西  博 

                      榊 原  督 

          事務局学校教育課    濵 野 和 江 

                      石 井 信乃介   

傍   聴   者  なし 

 議     題  議案第１９号 令和３年度教育費補正予算（第３号）（案）について 

（協議） 

 

 そ の 他  (1) 令和３年度知多市営プールの開場期間及び開場時間の公告につい 

て（報告） 

(2) 令和２年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書 

（案）について（報告） 

 (3) 令和３年４月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(4) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第６回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第４回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 腰嶋委員、山田委員、 

  第６回定例会会議録署名委員を指名した。 

   腰嶋委員、加古委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 感謝の音色「ラ・カンパネラ」  

ピアノとヴァイオリンの演奏でした。 

 (2) 学校巡回 

   今年度、最初の学校巡回を行いました。今年度は教育活動が進められていました。タブ

レット端末や電子黒板がよく活用されていました。 

 (3) 文化芸術全国大会出場者激励会（グレンツェンピアノコンクール 西尾愛希さん） 

  全国大会は動画配信での審査だそうです。 

(4) 新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

  まん延防止等重点措置の対象に名古屋市が指定されるため、知多市としての対応を検

討しました。 

(5) 第１回学校給食調理等業務委託業者選定委員会 

  給食センターの委託が平成２６年度から始まり、現在の契約が本年度で満了となるの

で、新たな契約をするために業者選定をする必要があり、そのための委員会を開きました。

愛知県には、８０カ所の共同調理場がありますが、知多市は１８番目の規模で、知多半島

の中では、一番大きな調理場となります。 

(6) 令和３年度知多市小中学校ＰＴＡ連絡協議会総会 

 代表者のみの出席で行いました。 

(7) 知多市学校教育情報化推進委員会（第１回会議） 

学校教育の情報化の推進計画と、今後、学校の情報化をどのように進めていくかの年間

計画等の内容を検討しました。 

 (8) 寄附受納式（知多信用金庫） 

知多信用金庫が、知多支店と清水が丘支店の２店舗を統合し、知多支店・清水が丘支店

として新規にオープンしたことに伴い、寄附をいただきました。 

 (9) 新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

５月１２日から緊急事態宣言が愛知県に発出されるということで、その対応を検討し

ました。高齢者のワクチン接種が始まりました。 

(10) 市議会臨時会 

旭南中学校の校舎トイレ第２期改修工事の補正予算について議題となりました。 

(11) 市小中学校長会議 

小学校のプール指導は、中止とします。中学校については、感染症対策をしっかりして、

実施の予定です。プールを実施しない場合の、夏場のグラウンドや体育館での授業の在り

方を検討しました。 
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４ 議題 

議案第１９号 令和３年度教育費補正予算（第３号）（案）について（協議） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

議案第１９号令和３年度教育費補正予算（第３号）（案）について御説明いたします。 

これは、知多市議会６月定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政の 

組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

別紙の令和３年度教育費補正予算（第３号）（案）をご覧ください。歳入です。１４款国

庫支出金、２項国庫補助金、５目教育費国庫補助金、１節小学校国庫補助金の、学校保健特

別対策事業費補助金(小学校)は、６４０万円の新規計上、２節中学校国庫補助金の、学校保

健特別対策事業費補助金（中学校）は、３４０万円の新規計上で、国の補助事業採択を受け

るために増額補正するものです。１５款県支出金、３項県委託金、５目教育費県委託金、 

１節教育総務費県委託金、キャリアスクールプロジェクト委託金は、７万円の新規計上で、

県教育委員会から委託を受け、キャリアスクールプロジェクト「つなぐ」を、旭東小学校で

行うものです。１７款寄附金、１項寄附金、６目教育費寄附金、１節教育総務費寄附金は、

知多信用金庫から新店舗のオープンに伴い、寄附を受けたことにより計上するものです。 

裏面、２ページをお願いします。 

歳出です。１０款教育費、１項教育総務費、２目事務局費は、知多信用金庫からの寄附金

を教育文化振興基金に積み立てるものです。１０款１項３目学校教育総務費は、キャリアス

クールプロジェクト委託料７万円の新規計上です。内訳は、１０節需用費の消耗品費７万円

です。旭東小学校が、県のキャリアスクールプロジェクト「つなぐ」のモデル校に選定され、

小中学校発達段階に応じた系統的なキャリア教育の視点を取入れた体験学習等に取り組む

ものです。１０款教育費、１項教育総務費、３目学校教育総務費は、学校保健特別対策事業

費補助金を活用して、感染症対策等に必要な取組を迅速かつ柔軟に実施するための経費で

す。内訳ですが、１１節通信運搬費は、貸出用モバイルルーターの通信費として、５７万８

千円の増額１０款２項小学校費、１目学校管理費は、消耗品費６６３万６千円の増額、備品

購入費は、エアコン設置費３校分で４８０万円の増額、３項中学校費、１目学校管理費は、

消耗品費６０２万４千円の増額で、昨年度に引き続き、学校保健特別対策事業費補助金を活

用し、学校の感染症対策等に必要な取組を迅速かつ柔軟に実施するためのものです。 

３ページをお願いします。 

１０款教育費、１項教育総務費、３目学校教育総務費の学校教育振興事業費は、３，２５

０万５千円の増額で、タブレットで利用する、授業や家庭学習で使用するソフトウェアのラ

イセンスを購入するための費用です。２項小学校費、１目学校管理費の小学校管理費は、消

耗品費４００万円、委託料４万４千円の増額で、タブレットを自宅に持ち帰るための電源タ

ップとＵＳＢケーブルを追加購入する費用と、電子黒板の追加整備に伴い、保守費用の増額

を行うものです。小学校施設整備費は、工事請負費１千２５０万円、備品購入費１千６６７

万７千円の増額で、自動水栓改修工事のための費用と電子黒板を購入するための費用です。 

３項中学校費、１目学校管理費の中学校管理費は、小学校と同様に、消耗品費２００万円、

委託料２万２千円、工事請負費６２５万円、備品購入費７７５万６千円をそれぞれ増額して

います。 

学校教育課の説明は、以上です。 

（説明）鳴海幼児保育課長 

  次に幼児保育課所管分について、御説明いたします。 

  ５項１目幼稚園費の幼稚園整備費は、新型コロナウイルス感染症対策として水栓を介し

ての接触感染を防止するため、園児が触れるトイレ等の手洗い水栓を自動化するもので、幼
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稚園自動水栓整備工事費として３１５万円を新規計上するものです。自動水栓の設置数は

幼稚園２園で６３カ所を予定しています。なお、歳入については、国の新型コロナウイルス

感染症対応地方創生臨時交付金（第３期分）にて充当予定です。 

 幼児保育課の説明は、以上です。 

（説明）石川生涯学習課長 

生涯学習課所管分について、御説明いたします。 

歳出６項社会教育費、1目生涯学習振興費の生涯学習施設管理費、２１節補償、補填及

び賠償金は、１２,５８７千円の増額で、勤労文化会館の令和２年２月２６日から令和３

年３月３１日までの新型コロナウイルスに係る利用の取消に関する利用料金の還付分の損

失を補填するためによるものです。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見） 

加古委員 

  小学校管理費、消耗品費で、タブレットを持ち帰った時の消耗品ということですが、児

童生徒数に対して、どの様な数を想定していますか。 

加藤教育部長兼学校教育課長 

  消耗品については、電源タップとＵＳＢケーブルで、全体の２割を想定として１５００

本を追加購入する予定です。 

（採決）全員賛成、原案承認 

  

５ その他 

（１）令和３年度知多市営プールの開場期間及び開場時間の公告について（報告） 

（説明）杉江生涯スポーツ課長 

  令和３年度知多市営プールの開場期間及び開場時間の公告について御報告いたします。 

  知多市営プールの設置及び管理に関する条例施行規則第２条第１項及び第２項の規定に

より報告するものです。昨日、小学校の授業について、中止ということが決まりましたが、

市営プールの開場期間は、学校用が令和３年６月１日から７月２３日までと、９月１日から

９月３０日まで、開場時間は午前８時から午後５時までで、一般開場期間は、令和３年７月

２４日から８月３１日まで、開場時間は午前９時から午後４時までです。 

以上でございます。 

（質疑・意見）なし 

 

（２） 令和２年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報告） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

 それでは、令和２年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）につい 

て御報告いたします。 

この点検及び評価の案については、第４回定例会におきまして、委員の皆様に御意見をお

願いしたところでありますが、御意見等はございませんでした。前回の定例会以降、事務局

で変更させていただいた箇所について、御説明をいたします。お手元の報告書案を御覧くだ

さい。対象箇所については、前回お示ししたアンダーラインの箇所を精査し、削除するもの

に取り消し線、残すものは二重のアンダーライン、今回追記したものには、網掛けをつけて

表記おります。 

 ４ページをお願いします。 

  （１）協議会及び研修会について、備考欄を追加し、研修会等の実施状況を記載しました。 

  １７ページをお願いします。 新型コロナウイルス感染防止のため、職場体験などの事業
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を中止した旨を記載しました。 

 １９ページ・２０ページをお願いします。防災教育について、新型コロナウイルス感染防

止のため、中止または規模を縮小し実施した内容に変更しております。 

引き続き、２０ページをお願いします。コミュニティ・スクールの導入に向けた動きにつ

いて記載しました。 

  ２２ページをお願いします。特色ある学校づくりの取組状況について、新型コロナウイル

ス感染防止のため、規模を縮小し実施した旨を記載しました。 

  ２４ページをお願いします。いじめの認知件数など、Ｒ２年度実績を記載しました。「成

果と課題」についても、Ｒ２年度実績にあわせて記載を変更しております。 

  ２９ページをお願いします。日本語初期指導教室「えがお」について、学校の休業期間中

にＺＯＯＭなどを使った支援が行え、今後にもつなげていくことが課題である旨を記載し

ております。事務局からの訂正等の箇所は以上でございます。現時点で令和２年度の実績数

値が確定していないため空欄となっている箇所については、今後、確認ができましたら記入

をさせていただきます。また、委員の皆様からの御質問、御意見につきましては、本定例会

のほか後日でも受け付けさせていただき、御意見等を反映させたものを翌月の定例会に提

出させ 

ていただきますが、今回の御意見の締め切りを５月１８日（火）とさせていただきますので、

よろしくお願いいたします。また、外部有識者による第１回の評価委員会議の開催を５月下

旬に予定しており、そこでの変更点なども含めまして、次回の定例会に報告させていただく

予定にしております。 

以上で、説明を終わります。 

（質疑・意見） 

山田委員 

  １５ページ、教科等指導員の活動についての意見です。令和２年度の活動は大変少ないと

のことですが、今後の在り方として、直接だけではなくあらゆる通信手段を通じた若手教員

の指導があってしかるべきで、そのような活動についても活用回数に含めるべきかと思い

ます。 

加古委員 

 いじめについて、２５ページ[成果と課題]の成果の２点目に、小中学校ともに昨年度に比

べて認知件数が減ったのは指導の成果という趣旨で記述されていますが、それだけでなく、

休校期間が長かったことによる影響もあると思いますが、どうでしょうか。 

榊原指導主事 

４、５月の約２か月間休校していたため、その影響も考えられないことはありませんが、

夏休み期間が短縮されたことで、例年はいじめの認知件数がほぼゼロになる８月にも認知

件数がありました。そのため一概に休校期間が長かったことによるものとは考えていませ

んが、再度検証を行います。 

加古委員 

３４ページの新図書館について、「新図書館包括運営事業の検討時に他社でも図書館の運

営が可能であることが判明したため、新図書館の運営事業も朝倉駅周辺整備事業のＰＦＩ

に包含できるよう再検討」という記載がありますが、新しい情報なのでもう少し説明してく

ださい。 

石川生涯学習課長 

 ＰＦＩは施設の建設、維持管理など民間の活力、民間の資金や技術的ノウハウを活用する

事業方法のことで、一体的に事業を進めるのであればＰＦＩに含むことを再検討してもら
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いたい、という趣旨の記載です。図書館専門の業者だけでなく、建設事業者など他業種の会

社でも運営が可能であるということが判明したため、事業の延期を機会に再検討を行うべ

きであると考えています。 

加古委員 

「他社でも」という表現はわかりづらいので、「幅広い運営主体」など表現を工夫したほ

うがいいと思います。実績を十分考慮するとは思いますが、図書館の運営は貸出業務だけで

はなく、選書など重要な業務もあるので、よく検討して進めてほしいと思います。 

石川生涯学習課長 

表記については再検討します。図書の貸出だけでなく、喫茶や一時預かりなどの子育て支

援も含めた事業検討をしていましたが、電子書籍化は今後さらに進むことも想定され、さま

ざまな情報を得て再検討していきたいと考えています。 

 

（３）令和３年４月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

令和３年４月準要保護者等の認定状況について御報告いたします。 

  お手元の資料をご覧ください。 

 令和３年度、当初の準要保護の認定につきましては、小学校で３３１人、中学校で２３５

人を認定し、合計５６６人でございます。認定児童生徒の理由別内訳は、市町村民税の非課

税または減免を受けているものが４人、国民年金の掛け金の減免などを受けているものが

１４人、児童扶養手当の支給を受けているものが３１３人、保護者の職業が不安定で、生活

状態が悪いと認められるものが２３５人、合計５６６人でございます。次に、要保護の認定

につきましては、小学校で１４人、中学校で１１人認定し、合計２５人でございます。なお、

特別支援教育の児童生徒の決定につきましては、現在申請を取りまとめ中であります。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。４月末では、

小中学校合わせて、上段の要保護は前年同月と同人数の２５人、下段の準要保護は、前年同

月に比べ５５人増の５６６人です。 

以上で、説明を終わります。  

（質疑・意見）なし 

 

（４）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

教育委員会 後援事業についてご報告いたします。 

 お手元の資料をご覧ください。 

 先月の定例会から今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱 第３条の規定に 

基づき、教育長の決定により、項番１事業名「志多ら全国ツアーいのちの力半田公演」から、 

項番１０事業名「第３２回愛知サマーセミナー」までにつきまして後援を承諾しましたの

で、ご報告いたします。 

以上でございます。 

（質疑・意見） 

教育長 

「小学生初心者水泳教室」ですが、会場の旭南小学校のプールは今年度使用しないので掃

除が必要なのではないでしょうか。 

杉江生涯スポーツ課長 

 会場については、確認及び調整を行います。 
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６ 自由討議 

（１）６月の行事等予定について 

加藤教育部長兼学校教育課長 

  ６月の行事等予定表の事項を説明した。また７月定例会の日程を７月１６日に変更して

開催することを確認した。 

 

７ 閉会 

  第６回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、６月１１日（金）午前９時３０分から第７回定例会を予定する。 

 

 

 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和３年５月１４日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


